

Vorwort

Warum dieses Buch? Warum Gebäudeautomation? Der Automatisierungsgrad im Alltag und auch insbesondere bei Immobilien nimmt stetig zu. Ohne Gebäudeautomation ist es nicht möglich, größere Gebäude energieeffizient, nachhaltig und kostengünstig zu betreiben! Bei den am Bau oder am Betrieb einer Immobilie Beteiligten ist der Wissensstand auf dem Gebiet der Gebäudeautomation jedoch recht unterschiedlich ausgeprägt. Mit diesem Buch möchte ich gerade denen helfen, die in ihrem Tagesgeschäft zwar immer wieder mit dem Thema zu tun haben, aber aufgrund ihrer Tätigkeit keinen Anspruch auf Spezialisierung in der Gebäudeautomation haben.

An dieser Stelle möchte ich den beteiligten Verlagen für die Möglichkeit danken, dieses Buch schreiben und veröffentlichen zu können. Herrn Hans Kranz danke ich für die ausführlichen historischen Informationen. Meinem Arbeitgeber danke ich für die Unterstützung bei diesem Projekt. Meinen Kollegen Daniel Kloster und Gerhard Rösch danke ich für die Unterstützung, das Manuskript gegenzulesen. Und insbesondere danke ich meiner Familie für das Verständnis und die Opfer, die sie mir dafür gebracht haben.

Sebastian Palmer

November 2016